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Солнечный засветил 
перспективы
На юге Екатеринбурга с нуля создают комфортную среду

От Ленина до Путина: 
юрист всегда в авангарде
В быстро меняющемся мире возникают новые правила. 
Кому как не юристам разбираться с ними. Об актуальности 
юридического образования, его перспективах и приоритете 
в выборе профиля – в интервью с исполняющим обязан-
ности заведующего кафедрой предпринимательского 
права УрГЭУ, кандидатом юридических наук Алексеем 
ГОЛОВИЗНИНЫМ.

– Алексей Васильевич, чем, 
на Ваш взгляд, руководство-
ваться студенту при выборе 
профиля: своими интересами 
в конкретной области права, 
ее популярностью или перспек-
тивностью?

– Причиной для выбора 
профиля  должна быть их сово-
купность. В некоторых случаях 
соискателю тяжело опреде-
литься с выбором, и если сту-
денту неинтересно, то никакая 
перспективность профиля не 
сможет сделать его професси-
оналом. На случай если студент 
посчитает, что ошибся с выбо-
ром, наш университет дает ему 
возможность сменить профиль.

– Многие ключевые посты в России занимают люди с юриди-
ческим образованием. Означает ли это, что данное образование 
открывает перед человеком большие перспективы?

– Хороший вопрос. Вы знаете, Александр Федорович Керенский, 
Владимир Ильич Ленин, Михаил Сергеевич Горбачёв, Дмитрий Ана-
тольевич Медведев, Владимир Владимирович Путин – руководители 
прошлого и настоящего времени – по образованию юристы. Следует 
отметить, что в сентябре этого года защитил докторскую диссертацию 
по предпринимательскому праву председатель Внешэкономбанка 
Игорь Иванович Увалов. Эти примеры демонстрируют универсаль-
ность юридического образования, оно предоставляет огромные 
возможности. 

– Следите за профессиональной судьбой своих выпускников?
– Мы поддерживаем с ними связь и гордимся ими. Очень при-

ятно, когда они создают фирмы, защищают бизнес, входят в десятку 
лучших арбитражных управляющих.

– В этом году в университете открылась юридическая магистра-
тура.  Есть мнение, что лучше получить опыт, чем тратить еще два 
года на учебу…

– Опыт – это, конечно, хорошо, но невозможно стать професси-
ональным юристом без базовой теоретической подготовки. Юрист 
должен понимать сущность права, его антологию, структуру, хорошо 
ориентироваться в изменяющемся мире. Сегодня мы столкнулись 
с беспрецедентным санкционным давлением. В связи с этим был 
принят большой пакет нормативно-правовых актов и эта работа 
еще не окончена. 

Согласно новым квалификационным требованиям, у руководи-
телей, ответственных за работу крупных организаций или подразде-
лений, должен быть как минимум седьмой уровень квалификации, 
то есть магистратура.

В нашем университете, кстати, есть очно-заочная форма об-
учения, таким образом работающие студенты могут совмещать 
наработку опыта и получение необходимых теоретических знаний. 

Кстати, 29 октября в 12.00 в нашем вузе состоится День открытых 
дверей, где можно будет получить более подробную информацию 
об обучении. 

Екатерина СЕРДИТЫХ

П
РЕ

СС
-С

Л
УЖ

БА
 У

РГ
ЭУ

 /
 Б

// МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ //

Мобилизованным россиянам 

предоставили отсрочку 

по уплате налогов

Правительство РФ утвердило для мобилизованных 
граждан отсрочку по уплате налогов, сборов и страховых 
взносов. Постановление подписал премьер-министр 
Михаил МИШУСТИН.

Также документом продлены сроки, в которые 
необходимо предоставить налоговые декларации и отчеты 
о движении денежных средств по счетам. Отсрочка будет 
действовать на период прохождения воинской службы 
мобилизованными и еще несколько месяцев после ее 
окончания, сообщается на сайте кабмина.

Данная мера действует и в отношении предпринимателей, 
которые в своих компаниях единолично выполняют функции 
руководителя и учредителя.

Оплатить налоги и страховые взносы можно будет 
в течение трех месяцев после завершения службы 
по мобилизации, но не позднее 28 числа.

«Для предоставления налоговых деклараций отсрочка 
будет рассчитываться со дня окончания военной службы 
до 25 числа (включительно) третьего месяца после дня 
окончания военной службы», – уточняют в Правительстве РФ.

Для уплаты налога на профессиональный доход дается 
четыре месяца после демобилизации. 
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Его поздравляет ректор УрГЭУ, доктор экономических наук, 
профессор, президент Уральского отделения ВЭО России 
Яков СИЛИН:

– Уважаемый Андрей Васильевич!
Примите искренние поздравления по случаю Вашего дня 

рождения! Благодаря Вашему умелому руководству НПО автома-
тики им. академика Семихатова является одним из самых извест-
ных центров наукоемкого производства.

Компетентность и целеустремленность, качественная под-
держка и чуткое внимание к проблемам промышленного секто-
ра позволили добиться высоких и устойчивых результатов в род-
ном крае!

Вы всегда находитесь в авангарде науки, лично участвуя в на-
учных форумах УрГЭУ. Надеюсь на долгое сотрудничество и со-
вместную реализацию новых проектов в вопросах подготовки ка-
дров для производства.

Желаю Вам больших успехов в осуществлении намеченных 
планов, реализации поставленных задач и новых достижений.

СЕГОДНЯ | 25 октября генеральному 
директору АО «НПО автоматики» 
им. академика Семихатова

Андрею МИСЮРЕ 

исполняется 41 год

Дни рождения

На прошлой неделе 
на Международном 
строительном форуме 
и выставке 100+ TechnoBuild 
глава Екатеринбурга Алексей 
ОРЛОВ и вице-президент 
группы «Эталон» по региону 
Урал Андрей ЕРМИШКИН 
подписали соглашение 
о развитии инфраструктуры 
в микрорайоне Солнечном. 
Сейчас в Солнечном 
проживают 12 тысяч 
человек, и территория 
продолжает расти. «ОГ» 
выяснила, чем живет 
сегодня и как изменится 
в ближайшие годы самый 
юный и быстрорастущий 
микрорайон города.

Квартал в чистом поле

Солнечный – второй по 
величине (после Академиче-
ского) проект комплексного 
освоения территории в Ека-
теринбурге. Появился он, что 
называется, в чистом поле. В 
2013 году администрация го-
рода выделила под жилую за-
стройку участок площадью в 
250 гектаров на южной окра-
ине Чкаловского района, где 
раньше располагались земли 
бывшего совхоза «Свердлов-
ский». Первой осваивать но-
вую территорию взялась ком-
пания «Форум-групп», затем к 
проекту подключились дру-
гие девелоперы.

Осенью 2015 года был сдан 
первый квартал – новоселье 
отпраздновали более 600 се-
мей. Тогда же открыли пер-
вую очередь улицы 2-й Ново-
сибирской, которая связала 
новый микрорайон со Втор-
черметом. А вскоре в Солнеч-
ный запустили автобусный 
маршрут 077. 

Смарт-район 
с философией

Сегодня в Солнечном по-
строены уже более 300 тысяч 
квадратных метров жилья, 
население превышает 12 ты-
сяч человек. Планируется, что 
к 2030 году микрорайон при-
растет еще полутора милли-
онами квадратных метров, а 
количество жителей увели-
чится до 85 тысяч.

Развитием территории 
сейчас занимается группа 
«Эталон», которая реализу-
ет крупные градостроитель-
ные проекты в Москве, Санкт-
Петербурге и Сибири. В нача-
ле этого года компания выку-

пила участок под застройку 
у «Форум-групп», а в августе 
начала возводить новую оче-
редь микрорайона, которой 
он и обязан своим «взрыв-
ным» ростом – «Лицейский 
квартал».

Несмотря на смену за-
стройщика, концепция Сол-
нечного (в ее создании уча-
ствовало голландское архи-
тектурное бюро Levs) осталась 
неизменной. В ее основе – не-
сколько принципов.

Во-первых, Солнечный, в 
отличие от других городских 
строек, не тянется вверх: вы-
сота домов в среднем состав-
ляет 5–16 этажей. Первые эта-
жи отданы под магазины, ка-
фе, аптеки, фитнес-центры и 
другие объекты.

Застройка ведется кварта-
лами, которые соединены зе-
леной и велопешеходной се-
тью. Сами улицы не прямые, 
а изогнутые, что, по замыс-
лу проектировщиков, долж-
но создавать ощущение ка-
мерности. В закрытых дворах 
внутри кварталов размеща-
ются детские и спортивные 
площадки, зоны отдыха. А вот 
для машин доступ во дворы 
закрыт: все парковки выне-
сены на внешний периметр 
кварталов.

Безопасность внутри ми-
крорайона обеспечивает поч-
ти тысяча камер. Данные с 
них собирают в службе безо-
пасности Солнечного. Жите-
ли также имеют к ним доступ 
– через специальное прило-
жение.

– По планировке, архитек-
туре и образу жизни Солнеч-
ный не похож ни на один дру-
гой район города – скорее, на 
какой-нибудь европейский 
городок, – говорит житель ми-
крорайона, IT-специалист Ра-
фис Арифуллин. – Для нашей 
семьи эта философия была 
решающей при выборе квар-

тиры. Рынок недвижимости 
перегружен многоэтажны-
ми ЖК, но лично мне среди 
таких домов психологически 
некомфортно. А здесь мно-
го солнца и воздуха. Плюс у 
каждого квартала индивиду-
альная архитектура, но при 
этом есть ощущение цельно-
го пространства, а не лоскут-
ного одеяла.

Комплексное меню

Главным же принципом 
застройки Солнечного стал 
комплексный подход: по за-
мыслу проектировщиков но-
воселы сразу должны полу-
чать все блага цивилизации – 
детский сад, школу, магазины, 
спортивные площадки, зоны 
отдыха и парковки.

Вице-премьер РФ Марат 
Хуснуллин, побывав в 2021 го-
ду в Екатеринбурге, назвал 
район лучшим проектом ком-
плексного освоения террито-
рий, который он видел.

– Больше нигде в России 
не встречал проекта такого 
качества. Солнечный – отлич-
ный пример создания ком-
фортабельного и современ-
ного квартала, – сообщил он 
журналистам после осмотра 
микрорайона.

Но если с тем, где погулять 
и покататься, в микрорайоне 
проблем никогда не было, то 
социальные объекты за ново-
стройками начали поспевать 
не сразу. Сейчас власти навер-
стывают упущенное.

Сад с кулинариумом, 
школа со скалодромом

В 2017 году в Солнечном 
открылся первый муници-
пальный детский сад на 350 
мест, спустя четыре года – еще 
один, на 250 мест. В 2020 го-
ду была построена школа на 
тысячу мест. Но, несмотря на 

большую вместимость учреж-
дений, мест в них хватило не 
всем: многие местные жители 
вынуждены пока возить де-
тей в другие садики Чкалов-
ского района.

– Купили квартиру с рас-
четом, что ребенок будет хо-
дить в садик рядом с домом, 
но не смогли туда попасть. 
Сейчас возим на Вторчермет 
– ждем, пока освободится ме-
сто или будет построен но-
вый детсад, – делится житель-
ница Солнечного Татьяна 
Мацкевич.

Согласно планам город-
ской администрации, в бли-
жайшие несколько лет в Сол-
нечном будут построены 11 
детских садов и пять школ. 
Все они, под стать району, бу-
дут обладать определенной 
философией. 

Например, уже готов про-
ект инновационного детско-
го сада на 300 мест, в котором 
предусмотрены соляная ком-
ната, кулинариум, центр ис-
кусств и ремесел и даже гон-
чарная мастерская.

Строится Губернаторский 
лицей на 1 200 мест. Мно-
гофункциональный ком-
плекс включает в себя обще-
образовательную школу, 
детский технопарк «Кван-
ториум», медиацентр с пу-
бличной библиотекой, ко-
воркинг, художественную 
и звукозаписывающую сту-
дии. В спортивном блоке 
школы разместится центр с 
трансформируемым залом 
и 12-метровым скалодро-
мом. Объект возводится на 
средства инфраструктурно-
го кредита, полученного об-
ластью. Общая сумма реа-
лизации проекта – 2,95 млрд 
рублей. 

– Когда мы задумывали 
концепцию лицея, то собрали 
самые лучшие мировые прак-
тики. Были сформированы 
экспертные группы, которые 
изучили опыт лучших евро-
пейских и азиатских учеб-
ных заведений. Также здесь 
будет создан центр повыше-
ния квалификации для педа-
гогов всей Свердловской об-
ласти, – говорил губернатор 
Евгений Куйвашев во время 
посещения Солнечного в сен-
тябре прошлого года.  

С размахом строят и уч-
реждения допобразования. 
Первым таким объектом ста-
ла ледовая арена «Авто», по-
строенная в 2019 году на при-
зовые за победу одноимен-

ной команды в Ночной хок-
кейной лиге. Сертификат на 
ее строительство на сумму 
100 млн рублей команде вру-
чил лично Президент России 
Владимир Путин. Еще более 
700 млн рублей было выде-
лено из областного бюджета. 
Комплекс включает две пол-
ноценные ледовые арены, не-
сколько спортивных залов, 
14 раздевалок. Ежедневно 
здесь могут заниматься до 800 
юных хоккеистов.

А к концу этого года в 
Солнечном откроет две-
ри Центр художественной и 
эстетической гимнастики – 
крупнейший на Урале и тре-
тий по величине и оснащен-
ности в России. Кроме того, в 
микрорайоне будут построе-
ны физкультурно-оздорови-
тельный комплекс и крытый 
бассейн.

За справкой 
пока к соседям

С чем пока проблема, так 
это с медучреждениями. В 
Солнечном работает филиал 
детской городской больницы 
№ 8. Взрослые прикреплены 
к ГКБ № 24.

– Чувствуешь себя ненуж-
ным в учреждениях по месту 
прописки. На прошлой не-
деле была в стоматологии на 
Авиационной – в регистрату-
ре с ходу посоветовали про-
сить у администрации райо-
на свою поликлинику в Сол-
нечном. Неприятно, что нам 
не рады, – делится эмоция-
ми жительница микрорайона 
Мария Ирхина.

Больница для взрослых в 
Солнечном пока в перспек-
тиве. Также в планах строи-
тельство станции скорой по-
мощи, собственного пожар-
ного депо.

Парки и парковки

Гордость микрорайона – 
это множество рекреацион-
ных и общественных про-
странств. Как объясняли архи-
текторы, они стремились сде-
лать не «парк в районе, а рай-
он в парке». В 2017 году был от-
крыт парк «Солнечный». К ав-
густу следующего года будет 
открыто еще одно простран-
ство – «Солнечные аллеи». Об-
щественное пространство по-
бедило в рейтинговом голо-
совании по благоустройству 
территорий. По замыслу че-
рез парк пройдет протяжен-

ная пешеходная зона, которая 
свяжет жилые кварталы с со-
циальными объектами: дет-
ским садом, школой художе-
ственной гимнастики и Губер-
наторским лицеем.

Но больным вопросом 
остаются парковки.

– Район растет, а мест по-
прежнему катастрофически 
мало, – рассказывает Мария 
Ирхина. – Сложно припарко-
ваться даже для высадки пас-
сажиров. Возле некоторых 
домов перегородили шлаг-
баумом сами улицы, и заезд 
через него стоит больше 100 
рублей в сутки. Люди не го-
товы такие деньги платить, 
поэтому парковки стоят по-
лупустые. Мы два года ста-
вим машину на парковку на-
против дома. Но однажды ве-
чером не смогли заехать. Де-
вушка-оператор заявила, что 
места закончились, и где мы 
будем парковаться – наши 
проблемы. Очень много не-
довольных из-за такого от-
ношения.

«ОГ» обратилась за разъяс-
нениями в пресс-службу ком-
пании-застройщика. Там рас-
сказали, что создание много-
уровневого паркинга есть в 
планах, получено разреше-
ние на его строительство.

В ожидании трамвая

Однако главной пробле-
мой Солнечного называют 
транспортную доступность. 
Микрорайон  обслужива-
ют шесть автобусных марш-
рутов: № 054, 077, 53, 63, 58, 
57а, но в часы пик поездки 
на автобусах превращаются 
в квест.

В начале этого года ста-
ло известно о том, что в Сол-
нечный поедет трамвай. Как 
сообщили в пресс-службе ад-
министрации, строитель-
ство линии протяженностью 
5,2 километра будет проис-
ходить в два этапа. К началу 
2024 года будут проложены 
пути, которые соединят суще-
ствующую остановку на Му-
соргского и конечную на ули-
це Чемпионов. В рамках вто-
рого этапа рабочие проложат 
рельсы вплоть до улицы Не-
скучной, где создадут трам-
вайное кольцо. Ожидается, 
что запуск трамвая позволит 
решить проблему пробок на 
юге города.

Ольга БЕЛОУСОВА
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В рамках строительства «Лицейского квартала» в Солнечном будут построены Губернаторский лицей, инновационный детский сад и Центр художественной и эстетической гимнастики

Фишки Солнечного
 Новые улицы Солнечного получают весьма романтические 

названия. В микрорайоне есть Золотистый бульвар, улицы 
Любви, Счастливая и Лучистая.

 У микрорайона есть свой день рождения, он отмечается 
в первые выходные сентября. Для жителей устраивают 
концерты, экскурсии, мастер-классы и фейерверки. В этом году 
Солнечному исполнилось семь лет.

 В Солнечном, как в Ботаническом саду, есть информационные 
стенды с описанием растений, которые посажены на территории.


